

Palacio del Marqués de Santa Cruz. Siglo XVII – XVIII

EL edificio tiene forma de “U”, como eran tradicionalmente los pazos gallegos barrocos.

Las partes más antiguas son del siglo XVII, la zona izquierda del palacio y la torre con forma de almena. El resto del edificio se completó en el siglo XVIII.

Hay además una capilla de planta cuadrada dedicada a la Inmaculada y un parque desde el que se ve la Ría. En el centro hay un patio con columnas para sustentar el corredor que está decorado con balaustrada de madera torneada.

La puerta de acceso al patio es un arco de medio punto, flanqueado por columnas adosadas rematadas con capiteles jónicos y fuste con temas heráldicos como el linaje de los Montenegro.

Este palacio se conoce también como de Sanjurjo Montenegro o la Casa del Campo.

El linaje Montenegro tiene considerable desarrollo en Galicia, pero en Asturias apenas se pueden contemplar su escudo en San Tirso de Abres, Navia y en la capilla que encargó la marquesa de Santa Cruz en la iglesia parroquial de Santiago en Castropol.

Jose María Navia Osorio, marqués de Santa Cruz, fue el primer coronel al mando del regimiento de infantería de línea “Castropol”.